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UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

                                                         Ata n. 01/2022-CCE 
 
Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, na sala virtual
(https://webconf.ufpel.edu.br/b/bru-rfw-jar), reuniu-se o Conselho do Centro de Engenharias,
ordinariamente convocado e presidido pelo Professor Bruno Muller Vieira, Diretor do Centro de
Engenharias, com as presenças dos seguintes Conselheiros: Profª. Ângela Azevedo de Azevedo,
representante da Câmara de Extensão; Profª Aline Tabarelli, representante da Câmara de Ensino, Profª
Aline Soares Pereira, representante do Curso de Engenharia de Produção, Profª Angélica Cirolini,
representante do Curso de Geoprocessamento; Profª Claudia Fernanda Lemons e Silva, representante
Docente; Prof. Claudio Manoel da Cunha Duarte, representante do Curso de Engenharia
Eletrônica; Prof. Guilherme Hoehr Trindade, representante do Curso de Engenharia Civil, Profª.
Marília Lazarotto, representante do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, Prof. Ádamo de Sousa
Araujo, representante do Curso de Engenharia Agrícola; Prof. Leandro Sanzi Aquino, representante da
Câmara de Pesquisa e Inovação, Prof. Gabriel Valim Cardoso, representante do Curso de Engenharia
Industrial Madeireira, Prof. Valmir Frncisco Risso, representante do Curso de Engenharia de
Petróleo, Prof. Diuliana Leandro, representante dos Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação Stricto
Sensu,  Prof. Felipe Padilha Leitzke, representante do Curso de Engenharia Geológica, Profª Leticia
Tonetto, representante do Núcleo Básico, Prof. Sigmar de Lima, representante do Curso de Engenharia
de Controle e Automação; Assist. Admin. Vinicius Rodrigues Munõz, representante do Núcleo
Administrativo, Técn. Giusepe Stefanello e Técn. Laureci Lane Araujo Silva, representantes dos
técnicos administrativos; Acad. George Coutinho Lima, representante Discente. Constatada a existência
de quórum, o Senhor Presidente do Conselho do Centro saudou a todos em especial ao Prof. Felipe
Padilha Leitzke que ingressou recentemente no Centro de Engenharias e de imediato aceitou o convite
para coordenar o Curso de Engenharia Geológica. ITEM 1. Apreciação da Pauta. O Senhor Presidente do
Conselho do Centro colocou em apreciação a pauta da reunião com as seguintes solicitações de inclusões:
1 - Apreciação da aprovação ad referendum  ao CCE referente ao formulário de solicitação de contratação
de professor substituto para o Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária -  Processo 23110.040477/2021-
19; 2. Apreciação da aprovação ad referendum  ao CCE referente ao formulário de solicitação de
contratação de professor substituto para o Curso de Engenharia Geológica - Processo 23110.002410/2022-
67; 3. Apreciação de prestador de serviço acadêmico voluntário do Prof. Flavio Manoel Rodrigues
PPGCAmb - Processo 23110.002487/2022-37; 4. Apreciação da nova composição do NDE do Curso de
Engenharia de Produção. Após, a pauta e as inclusões foram aprovadas por unanimidade. ITEM 2.
Apreciação das Ata nº 18 /2021 - 1525857. O Senhor Presidente, considerando que não houve nenhuma
manifestação contraria a Ata n. 18/2021, colocou-a em votação, a qual foi aprovada com três abstenções
de Conselheiros que não participaram da reunião anterior. Tendo em vista a proximidade do período
eleitoral, pois a Lei Eleitoral torna proibido as contratações, nos três meses que antecedem a eleição até a
posse dos eleitos, e como o prazo final para encaminhar as solicitações de contratação de professor
substituto era até dia 14 de fevereiro, a Direção entrou em contato com os Coordenadores e solicitou o
preenchimento dos formulários de solicitação de contratação de professor substituto, aprovados ad
referendum dentro de seus colegiados devido ao período de férias, bem como pela Direção e, no dia 17 de
fevereiro serem avaliados pelo COCEPE. Então, o Presidente solicitou a apreciação das aprovações ad
referendum ao CCE, referente aos seguintes formulários: ITEM 3. Apreciação da aprovação ad
referendum ao CCE, referente ao formulário de solicitação de Aproveitamento para Prof. Substituto
para o Núcleo Básico do CEng  (1587686) - Processo 23110.003482/2022-21. Vaga da aposentadoria da
Profª. Márcia Rosales Ribeiro Simch. Aproveitamento do Edital n.1/2021, referente ao
processo 23110.034521/2020-71- Área de Matemática. Os Senhores Conselheiros aprovaram por
unanimidade. ITEM 4. Apreciação da aprovação ad referendum ao Conselho do Centro de
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Engenharias referente ao a solicitação de aproveitamento de professor substituto para o Curso de
Engenharia de Petróleo, conforme documento 1591743 - Processo 23110.003479/2022-16. Vaga da
aposentadoria compulsória da Profª Suzana Maria Morsch. Aproveitamento do Edital 09/2021 referente ao
Processo 23110.007958/2020-31. Os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade. ITEM
5. Apreciação da aprovação ad referendum ao Conselho do Centro de Engenharias referente
ao formulário de solicitação de Processo Seletivo para Prof. Substituto para o Curso de Engenharia
Civil -  (1583485). - Processo 23110.003496/2022-45. Licença Saúde / Licença-Gestante da Profª Tamara
Leitzke Caldeira Beskow - Área Engenharia Topografia e saneamento. Os Senhores Conselheiros
aprovaram por unanimidade. ITEM 6. Apreciação da aprovação ad referendum ao Conselho do Centro
de Engenharias referente ao formulário de solicitação de Processo Seletivo para Prof. Substituto
para o Curso de Engenharia Geológica (1587985) Processo 23110.004055/2022-61. Vacância de cargo
do Professor substituto Daniel Triboli Vieira referente a vaga do Prof. Leonardo Cardoso Renner - Área ,
Pesquisa Mineral. Os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade. ITEM 7. Apreciação da
aprovação ad referendum ao Conselho do Centro de Engenharias referente ao formulário de
solicitação de contração de professor substituto para o Curso de Engenharia Eletrônica -
Processo 23110.042055/2021-88. Licença para interesse particular do Prof. Thiago Hanna Both - Área de
conhecimento - Engenharia Eletrônica. Os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade. ITEM
8. Apreciação da aprovação ad referendum ao Conselho do Centro de Engenharias referente
ao formulário de aproveitamento de Prof. Substituto para o Curso de Engenharia Ambiental e
Sanitária - Processo 23110.040477/2021-19. Licença Gestante da Profª Tirzah Moreira Sigueira -
Edital COODEC nº 001 de 18/01/2020, referente ao Processo 23110.014394/2020-93- àrea de
Engenharia de Ciências Ambientais. Os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade. ITEM 9.
Apreciação da aprovação ad referendum ao Conselho do Centro referente a Solicitação de
aproveitamento Prof. Substituto para o Curso de Engenharia Geológica
574103- Processo 23110.002410/2022-67. Licença gestante da Profª Fernanda Gervasoni, Edital de
aproveitamento n. 08/2021 referente ao processo 23110.051420/2019-21. Os Senhores Conselheiros
aprovaram por unanimidade. ITEM 10. Apreciação da aprovação ad referendum ao Conselho do
Centro de Engenharias referente o RAAD/2021 (1585602) da Profª Angélica Cirolini
- Processo 23110.002208/2022-35. O Senhor Presidente fez o relato da solicitação de apreciação
antecipada do RAAD 2021 em função da promoção para Associado I da referida professora. Após análise,
e estando em conformidade com Resolução nº 37, de 03 de novembro de 2020 no seu Art. 3ª e Art.4º, os
Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade o RAAD 2021 da Profª Angélica Cirolini. ITEM
11. Apreciação da aprovação ad referendum ao Conselho do Centro de Engenharias referente a
indicação  do Prof. Alexandre Felipe Bruch como tutor para acompanhamento do Estágio
Probatório do Prof. Felipe Padilha Leitzke - Processo 23110.027041/2019-10. O Senhor Presidente
justificou a aprovação ad referendum devido a solicitação do Memorando 31 (1567109), solicitar a
indicação de um tutor para acompanhamento por um período de 30 meses o Estágio Probatório do Prof.
Felipe Padilha Leitzke num prazo de 5 dias. Após, solicitou a aprovação do ad referendum referente a
indicação do Prof. Alexandre Felipe Bruch como tutor do referido professor. Aprovado com uma
abstenção. ITEM 12.  Apreciação da Propostas de Cursos Novos
Noturnos - Processo 23110.002931/2022-14. O Senhor Presidente trouxe para apreciação dos senhores
Conselheiros os termos do Memorando-Circular 7 1578734, no qual, apresenta proposta de criação de
Cursos Novos - Noturnos. Após, passou a palavra aos Conselheiros para manifestação. O Conselheiro
Prof. Sigmar de Lima manifestou-se no sentido de dizer ser temerário a criação de novos cursos, sendo
que não tem infraestrutura para os cursos já existentes, citando como exemplo quando teve que ministrar
disciplinas para outros Cursos do CEng em local distante do prédio da Cotada, pois tinha muitas ofertas no
período noturno, apesar do CEng possuir apenas o Curso de Engenharia de Produção como curso noturno,
comprovando assim, a falta de estrutura para a criação de novos cursos noturnos. A Conselheira Profª
Diuliana Leandro da mesma forma disse que a Universidade tem problemas com espaços onde muitos
cursos não foram contemplados, com problemas de laboratórios e muitos cursos com uma quantidade de
professores que não conseguem atender com qualidade aos cursos já existentes, finalizou sua
fala,  dizendo que gostaria que, caso se siga o pensamento de criação de novos cursos, que  colocasse  na
manifestação da Unidade que esses novos cursos não se sobrepõem aos cursos já existentes. Já a
Conselheira Profª Aline Soares Pereira manifestou-se no sentido de dizer que, como professora de curso
noturno há muitos anos, o seu posicionamento é de que esses cursos são extremamente importantes para
oportunizar as pessoas que trabalham ter uma educação continuada e que, tem uma procura bastante
grande em função dessa dinâmica de trabalho. No entanto, a Professora disse que o curso ao qual faz parte,
ainda tem demandas bastante importantes para serem atendidas e, uma delas são laboratórios, fora a



14/06/2022 13:29 SEI/UFPel - 1618495 - Ata de Reunião

https://sei.ufpel.edu.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=1827979&infra_sist… 3/4

estrutura de salas de aulas, ainda a situação da segurança. Disse que os alunos ainda percorrem as salas de
aulas localizadas no Campus Capão do Leão e retornam ao Campus Cidade, chegando atrasados em sala
de aula, prejudicando a qualidade das atividades acadêmicas. Finalizou dizendo que, nesse momento, o
mais prudente é estruturar os cursos existentes no CEng, em função de tudo o que foi dito, mas que é
necessário sim, ter novos cursos noturnos futuramente. O Conselheiro Prof. Claudio Manoel da Cunha
Duarte manifestou-se no sentido de ir ao encontro da fala da Profª  Aline. Em relação aos cursos noturnos,
disse que,  por se tratar de uma Universidade Publica em que a grande maioria das atividades acadêmicas
exclui pessoas em função de terem que trabalhar e não terem a possibilidade de flexibilizarem seus
horários diurnos para cursarem uma universidade, se torna mais inclusiva. Falou da má distribuição de
professores na Universidade e que essa situação tem que ser resolvida, assim como, os problemas de
infraestrutura, lembrou do período da criação do Centro de Engenharias em que, os argumentos eram
exatamente os mesmos, e hoje o Centro é a maior Unidade da UFPel. Também, no mesmo sentido, a
Conselheira Profª  Claudia Fernanda Lemons e Silva disse que o tema deveria ser mais
discutido, lembrando que no passado também se passou pelo desafio de expansão dos cursos e hoje é a
maior unidade da Universidade portanto, deveria se considerar a possibilidade de expansão de cursos
afins, trazendo o tema para discussão da Unidade de forma mais ampla. Após ampla discussão em torno
desse tema, o Senhor Presidente disse que o prazo para manifestação das unidades, é até o dia 22/03 -
sexta-feira, então sugeriu, encaminhar por e-mail a todos os Conselheiros um pequeno esboço de texto,
para manifestação e colaboração e, no dia 22/03 colocará a manifestação final da Unidade no
processo. ITEM 13. Apreciação da criação da disciplina " Enviromental Science Seminar(EMI) sob
responsabilidade da Profª. Gizele Gadotti conforme
documento 1482182 - Processo 23110.034696/2021-69. O senhor Presidente relatou a proposta
do  Programa Analítico de Disciplinas PPGCAmb 1482182 referente a criação da disciplina
"Enviromental Science Seminar "(EMI). Após análise, a criação da disciplina foi aprovado por
unanimidade. ITEM 14. Apreciação do Plano de trabalho inicial do Prof. Felipe Padilha Leitzke  -
Processo SEI 23110.004105/2022-18. O Senhor Presidente relatou o seguinte parecer da CAEP referente
ao Plano de trabalho inicial do referido professor. A entrega do Plano de Trabalho foi dentro do período
estabelecido e constam os eixos de ensino, pesquisa, extensão e gestão, o qual, foi aprovado com uma
abstenção. ITEM 15.  Apreciação do relatório da CAEP referente a homologação da avaliação final
(30 meses) do Estágio Probatório do Prof. Cícero Coelho de Escobar - Processo
SEI 23110.036640/2019-24. O senhor Presidente relatou o seguinte parecer da CAP:  A entrega do Plano
de Trabalho foi dentro do período estabelecido e constam os eixos de ensino, pesquisa, extensão e gestão.
Ainda a Comissão contabilizou as notas referentes ao período de 30 meses (avaliação final) do docente,
que obteve nota final de 100%, sendo considerado aprovado em seu Estágio Probatório, conforme
planilha 1604419. Após, análise o Plano de trabalho e a avaliação dos 30 meses do Estágio Probatório do
referido professor foram aprovados por unanimidade. ITEM 16. Solicitação de alteração de carga
horária de 20 horas semanais para 40 horas semanais com Dedicação Exclusiva do Prof. Giusepe
Stefanello - Processo 23110.006257/2022-47. O Senhor Presidente relatou a referida solicitação, informou
que em reunião com a PROGEP e Direção do CEng o servidor foi alertado quanto à necessidade de
tramitar primeiramente a alteração de carga horária do cargo de docente e posteriormente proceder  a
solicitação de exoneração do  cargo de Engenheiro do CEng, visto que este último é um processo rápido.
Após, a solicitação de alteração de carga horária de 20 horas semanais para 40 horas semanais com
Dedicação Exclusiva do professor, foi aprovada com uma abstenção, essa do Conselheiro Giusepe
Stefanello. ITEM 17 . Apreciação de prestador de serviço acadêmico voluntário do Prof. Flavio
Manoel Rodrigues - PPGCAmb - Processo 23110.002487/2022-37. O Senhor Presidente trouxe para
apreciação dos senhores Conselheiros os termos do Memorando nº 7/2022/PPGCAmb/CENG  no qual,
solicita apreciação do cadastro como prestador de serviço acadêmico voluntário do Prof. Flávio Manoel
Rodrigues conforme documentos anexados ao processo. Após, análise o cadastro como prestador de
serviço do referido Professor foi aprovado por unanimidade. ITEM 18. Apreciação da nova composição
do NDE do Curso de Engenharia de Produção -Processo 23110.007051/2022-34. O Senhor
Presidente do CCE submeteu à apreciação dos Senhores Conselheiros as indicações dos seguintes nomes
para a nova composição do NDE do Curso de Engenharia de Produção: Presidente - Professora Aline
Soares Pereira (Presidente), Prof. Leonardo Rohde, Prof. Alejandro Martins Rodriguez, Prof. Everton
Anger Cavalheiro, Prof. Gilson Simões Porciúncula, Prof. Luis Antônio dos Santos Franz, Profa. Patrícia
Costa Duarte, Profa. Renata Heidtmann Bemvenuti, Prof. Rogério Royer, Prof. Walter Ruben Iriondo
Otero. Após análise, e estando em conformidade com a Resolução do COCEPE nº 22, de 19 de julho de
2018, os Conselheiros aprovaram por unanimidade a nova composição do NDE do referido curso,
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conforme Ata do Colegiado do Curso 1613829. ITEM 19. Informes. 19.1 - Formatura Institucional  -
Processo 23110.005078/2022-92. O Senhor Presidente trouxe ao conhecimento dos Senhores
Conselheiros, que conforme Memorando-Circular 1 (1596297), que divulga o sorteio das datas das
colações de grau dos cursos, em que os Cursos do Centro de Engenharias foram sorteados para o dia
25/03/22. Então, considerando que essa data colidiu com a formatura interna do CEng e, que o Diretor da
Unidade participa da Formatura Institucional, trouxe a sugestão do adiamento da Formatura Interna já
divulgada para ser realizada no dia 28/03/22 às 14h 30min. 19.2 - Implementação do Passaporte vacinal
- Processo 23110.005487/2022-99. O Senhor Presidente também trouxe a informação sobre a Portaria nº
312, de 23 de fevereiro de 2022 (SEI nº 1600557), que estabelece o modo de implementação e controle
das regras fixadas na Portaria UFPel nº 2006/2021, referente à exigência do passaporte vacinal como
condição de acesso às dependências da UFPel. Disse que a partir da semana, do dia 14 de março, vai estar
disponível na portaria dos prédios os comprovantes impressos do COBALTO, do passaporte vacinal. 19.3.
Cronograma das Reuniões do Conselho do Centro. O Senhor Presidente para melhor organização,
sugeriu que as reuniões do CCE será agendada para todas primeiras sextas-feiras de cada mês pela parte da
manhã, também adiantou que na próxima reunião será discutido o orçamento de 2021 e 2022 do CEng,
pedindo aos Conselheiros que traguem as sugestões para apreciação. Não havendo mais manifestações, o
Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que para constar, eu, Laureci Lane Araujo Silva, lavrei a
presente ata. Pelotas, 11 de março de 2022.
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